

**Protokoll der 7. Delegiertenversammlung 2022:
Montag, 12. Dezember 2022, 19:30
Friedenskirche, Grosser Saal, Friedensstrasse 9, 3007 Bern**

Quartiere Holligen, Weissenstein, Mattenhof,
Monbijou, Weissenbühl und Sandrain



Anwesende Mitglieder (12):

EVP Stadt Bern, Christof Erne
Familienverein Holligen, Bernadette Wyniger, Vorstand
FDP Sektion Bern Süd-West, Dominique Houstek
Grünliberale Partei Bern, Johannes Schwarz, Vorstand
Kirchgemeinde Frieden, Christian Walti
Kirchgemeinde Heiliggeist, Noemi Heuberger
Mitte Stadt Bern, Barbara Baumann
Quartierverein Holligen-Fischermätteli, Aron Affolter
Quartierverein Marzili, Michael Steiner
SP Bern-Süd, Matthias Widmer
SVP Sektion Süd, Roland Jakob, Vorstand
Verein Gaskessel, Timo Friedli

Entschuldigte Mitglieder (10):

Eisenbahnerbaugenossenschaft (EBG), Carola Androwski
Grün alternative Partei, Del. Vakant
Grüne Freie Liste, Sandra Moratti
ISGH, Del. Vakant
Schönau-Sandrain-Leist, Emmanuel Brocard
SP Holligen, Peter Marbet
Verein Träffpunkt Cäcilia, Ruth Hagen
Verein Villa Stucki, Selina Vonarburg
Verein Zwischenraum Weissenstein, Daniel Hornung
WBG Huebergass, Del. Vakant

Nicht anwesende Mitglieder (5):

Evangelische Täufergemeinde, Olivier Paroz
Grünes Bündnis, Daniel Carvalho de Seixas
Jungfreisinnige Stadt Bern, Cédric Miehle
Marzili-Dalmazi-Leist, René Hell
Verein Chinderchübu, Matthias Gunsch

Vorsitz: Johannes Schwarz, Präsident

Protokoll: Patrick Krebs, Geschäftsleiter

Gäste:

Franziska Uebelhart, VBG Quartierarbeit Stadtteil 3
Chantal Magnin, SP Bern-Süd

Traktanden:

1. Begrüssung der Delegierten und Gäste
2. Stellungnahme Optimierung Knoten Seftigen-, Landolt-, Sandrainstrasse
3. Stellungnahme Vernehmlassung Kooperation Ostermundigen-Bern
4. QM3-Budget 2023
5. Traktandenliste, Protokoll der letzten Delegiertenversammlung
6. Mitteilungen aus Vorstand, Arbeitsgruppe und Mitgliederorganisationen
7. Varia

**Protokoll der 7. Delegiertenversammlung 2022:
Montag, 12. Dezember 2022, 19:30
Friedenskirche, Grosser Saal, Friedensstrasse 9, 3007 Bern**

Quartiere Holligen, Weissenstein, Mattenhof,
Monbijou, Weissenbühl und Sandrain



Protokoll

1. Begrüssung der Delegierten und Gäste

Johannes Schwarz eröffnet um 19.30 Uhr die Delegiertenversammlung (DV) von QM3. Er begrüsst die anwesenden Delegierten von QM3 und die Gäste.

2. Stellungnahme Optimierung Knoten Seftigen-, Landolt-, Sandrainstrasse

Diskussion

Johannes Schwarz: Die Stellungnahme wurde in der Arbeitsgruppe vom 21. November 2022 entworfen und den Delegierten mit der Einladung zugestellt.

Abstimmung

Die Stellungnahme wird mit 10 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltungen verabschiedet.

3. Stellungnahme Vernehmlassung Kooperation Ostermundigen-Bern

Diskussion

Johannes Schwarz: Die Stellungnahme wurde in der Arbeitsgruppe vom 21. November 2022 entworfen und den Delegierten mit der Einladung zugestellt.

Dominique Houstek: Ihm wäre die ursprüngliche Formulierung, dass die QM3 nicht gegen die Fusion ist, lieber gewesen als die jetzige Formulierung, dass die QM3 für die Fusion ist.

Abstimmung

Die Stellungnahme wird mit 8 Ja, 1 Nein und 1 Enthaltung verabschiedet.

4. QM3-Budget 2023

Diskussion

Patrick Krebs: Er stellt das QM3-Budget für das Jahr 2023 vor. Er rechnet mit einem kleinen Verlust. Als Pilotversuch werden erstmals 1000 Franken für die Unterstützung von kleinen Projekten im Stadtteil 3 budgetiert.

Johannes Schwarz: Die Gesuche für solche Projekte können von allen

Personen und Vereinen im Stadtteil 3 eingereicht werden. Das Gesuch muss aber über eine QM3-Mitgliederorganisation eingereicht werden. Für ein Projekt wird in der Regel nicht mehr als 200 Franken Anschubfinanzierung geleistet. Der Vorstand entscheidet über die Gesuche. Sie können via E-Mail: info@qm3.ch eingereicht werden. Ende 2023 wird der Vorstand die Delegierten über die genehmigten und abgelehnten Gesuche informieren. Ab Januar 2023 wird auf der QM3-Homepage www.qm3.ch ein Antragformular aufgeschaltet sein.

Abstimmung

Das QM3-Budget 2023 wird mit 10 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltungen verabschiedet.

5. Traktandenliste, Protokoll der letzten Delegiertenversammlung

Die Traktandenliste wird wie versandt zur Kenntnis genommen.

Das Protokoll der DV6-22 vom 7. November 2022 wird genehmigt.

Christian Walti und Noemi Heuberger stossen zur DV dazu.

6. Mitteilungen aus Vorstand, Arbeitsgruppe und Mitgliederorganisationen

Vorinformation für Verkehrspublikationen

Patrick Krebs: Die TVS hat alle Quartierkommissionen angefragt, ob sie über geplante Verkehrsmassnahmen informiert werden wollen, bevor diese publiziert werden (und damit die Beschwerdefrist ausgelöst wird): Wenn seitens Quartierkommission zu einer Massnahme Klärungs-/Diskussionsbedarf besteht, müsste dies innerhalb von 14 Tagen gemeldet werden. Geht zu einer Massnahme keine Meldung ein, wird sie anschliessend publiziert. Wird Klärungs-/Diskussionsbedarf zu einer Massnahme angemeldet, gibt es eine Klärungsrunde mit der Verkehrsplanung. Dabei kann und soll es nicht darum gehen, dass alle möglichen Einzelinteressen geprüft werden. Es geht darum, wo es allenfalls aus plausiblen Gründen zu Problemen/Widerständen führen könnte, die man besser vor einem allfälligen Bewilligung-/Beschwerdeverfahren zu lösen versucht. Es wird pro Quartierkommission eine Person bestimmt, über welche der Versand und

**Protokoll der 7. Delegiertenversammlung 2022:
Montag, 12. Dezember 2022, 19:30
Friedenskirche, Grosser Saal, Friedensstrasse 9, 3007 Bern**

Quartiere Holligen, Weissenstein, Mattenhof,
Monbijou, Weissenbühl und Sandrain



auch die (gebündelten) Rückmeldungen seitens der Quartierkommissionen erfolgen.

Der Vorstand hat am 23. November 2022 beschlossen, dass die QM3 in diesen Prozess einbezogen werden will und dass Patrick Krebs die Ansprechperson sein soll. Der Prozess wird so laufen, dass Patrick Krebs die geplanten Verkehrspublikationen sammelt und diese dem Vorstand per E-Mail weiterleitet. Dieser wiederum kann bei Bedarf die Delegierten per E-Mail konsultieren.

Farbsack-Trennsystem

Patrick Krebs: Ein Artikel im Bund Ende November 2022 hat für Verwirrung gesorgt, weil dort Thomas Accola vom Quartierverein Holligen-Fischermätteli als einzige Stimme vom Stadtteil 3 zitiert wurde. Patrick Krebs wurde ebenso vom Bund befragt, aber im Artikel nicht erwähnt. Der QM3-Vorstand wurde gar nicht kontaktiert. Der Artikel wurde also missverständlich geschrieben.

Mitteilungen der Mitgliedorganisationen:

Matthias Widmer: Er tritt per Ende Jahr 2022 als Delegierter der SP Bern-Süd zurück. Chantal Magnin wird seine Nachfolgerin.

7. Varia

Mit dem Verweis auf die nächsten Termine (**Arbeitsgruppe am Montag, 16. Januar 2023 und Delegiertenversammlung am Montag, 20. Februar 2023**) wird die Delegiertenversammlung um 20:05 Uhr geschlossen.

Bern, 20.02.2023

Patrick Krebs